
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ
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MR Nº 14/2020
REFERENTE A REUNIÃO DO DIA 14.09.20 – 9h - VIRTUAL

PARTICIPANTES:
Profa.  Lenise  Vargas  Flores  da  Silva  (Pró-Reitora  de  Pesquisa  e  Inovação  Tecnológica),  Prof.
Marcel Antonioni Romano (Proplan), Profa. Fabriciana Vieira Guimarães (Pró-reitora de Gestão de
Pessoas). Os servidores do Centro de Tecnologia da Informação e Comunicação (CTIC): Cristóvam
Pena Ferreira Junior (Diretor CTIC em exercício),  Rafael Rodrigo dos Santos Miranda,  Renato
Silva Santiago, e Alda Maria Lima Fernandes (Reitoria), Profa. Carla Marina Costa Paxiúba, Prof.
Roberto Pereira do Nascimento, docentes do Programa de Computação do Instituto de Engenharia e
Geociências (IEG), Prof. Gilson Cruz Júnior do Programa de Informática Educacional do Instituto
de Ciências da Educação (Iced), Advânio Inácio Siqueira Silva, e Michelle Midori Sena Fugimura,
docentes do Instituto de Tecnologia das Águas (ICTA).
 
SÍNTESE DOS ASSUNTOS TRATADOS:
1. Informes
-Cristóvam Pena Ferreira (Diretor em exercício CTIC) informa que já está disponível o sistema de
web Conferência da Ufopa. Ainda não foi amplamente divulgado por não ter o termo de uso, mas
encaminha o link da página, caso queiram utilizar para fazer testes: https://webconf.ufopa.edu.br .
-Profa. Lenise Vargas (Proppit) sinaliza para o CGD a construção de uma comissão proposta via
Conselho  Geral  de  Pós-graduação  para  discutir  a  Política  de  Informação,  Comunicação  e
Visibilidade da Pós-graduação. A questão da visibilidade da Pós é um item avaliativo da Capes, em
que se  tem discutido  o melhor  arranjo  possível  de  curto,  médio  e  longo prazo,  para  ajustar  o
mecanismo interno dessa política, bem como para a comunidade externa. Ela diz que a intenção é
que,  após  a  finalização dos  trabalhos  dessa comissão,  seja  apresentado ao CGD essa análise  e
proposição de eventos a serem realizados dentro dessa temática com relação à Pós-graduação, e
após o parecer do CGD, será apresentado também ao Consepe os resultados apontados por essa
Comissão.
- Justificou ausência Profa. Solange Ximenes.

2. Pautas:
2.1 – Avaliação do curso do SIGAA
2.2 – Dúvidas sobre direitos autorais – Esclarecimentos Jurídicos
2.3 – Avaliação do edital da Progep

2.1. Avaliação de Edital da Progep.
- Profa. Carla Marina (IEG) comenta sobre a preocupação da Profa. Fabriciana com relação ao
número de inscritos no edital, devido ao fato de poucas pessoas estarem inscritas, sendo que até a
data da presente reunião havia apenas 5 inscritos. 
-Profa. Fabriciana Guimarães (Progep) sugere a prorrogação do prazo de inscrição do edital para o
dia 18.09.2020, tendo em vista o pequeno número de inscritos.
-Profa. Carla Marina (IEG) sugere a divulgação do edital junto aos professores, e que inclusive o
Prof. Gilson Cruz poderia divulgar junto ao ICED onde tem mais professores que poderiam atuar
nesses cursos,  uma vez que se não tiver  professores inscritos nesses cursos isso se tornará um
problema para o Plano de Capacitação da Ufopa;
-Prof.  Gilson  Cruz  (Iced) informa  que  irá  reforçar  a  divulgação  junto  ao  Iced,  na  reunião  do
Conselho,  no  NDE  de  Informática  Educacional,  pois  tem  pessoas  potencialmente  capazes  e
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contribuir, mas talvez por conta da demanda de trabalho, acaba não favorecendo a participação.
Profa. Fabriciana informa que solicitou à Profa. Ana Maria a divulgação junto ao Iced. 
-  Ficou  definido  a  prorrogação  do  edital  da  Progep  até  sexta-feira,  18.09.2020,  e  na  próxima
reunião, 21.09.2020, serão discutidos outros encaminhamentos relativos ao edital.

2.2. Questões de Direitos Autorais – Esclarecimentos Jurídicos.
-Profa.  Lenise  Vargas(Proppit) informa  que  existem  algumas  pessoas  que  poderiam  contribuir
bastante com esse ponto, inclusive dentro do PROFNIT tem pessoas que trabalham com direitos
autorais,  produção  intelectual,  e  que  poderiam  agregar  as  pessoas  com  esse  perfil  que  já  te,
familiaridade  com o tema,  como por  exemplo,  os  Professores  José  Roberto  Branco e  Antônio
Pinheiro que são pessoas que trabalham com a área de propriedade intelectual e que poderiam
ajudar.
-Prof. Advânio Inácio (ICTA) formula algumas perguntas para ajudar acerca da pauta, quais sejam:
a)  podemos  exigir  do  servidor  capacitador  que  forneça  à  Ufopa,  tutorial,  vídeo  ou  similar  do
conteúdo de sua capacitação? b) podemos exigir do público a cessão de direito de sua imagem
durante a capacitação? c) a Ufopa poderá postar na wiki o material dessas capacitações? d) como
fica a autoria e direito de uso do material das capacitações: seria da Ufopa ou dos Capacitadores?
-Profa. Fabriciana Guimarães (Progep) solicita à CGD que encaminhe os questionamentos à Progep
para que esta solicite parecer da Procuradoria em relação à Pauta.
-Profa.  Lenise  Vargas  (Proppit) contacta  prof.  José  Roberto  Branco  sobre  a  possibilidade  de
participar  na próxima reunião do CGD e apresentar  uma síntese dos conhecimentos  adquiridos
acerca dessa questão. Ele confirma sua disponibilidade em participar da próxima reunião para falar
sobre essa pauta. 
2.3. Avaliação Curso Sigaa
-Profa. Michelli  Midori  (Icta) comenta à respeito da sua percepção enquanto participante do 1º
curso do SIGAA, que embora já tivesse conhecimento, foi interessante pois até então não utilizava
no SIGAA algumas ferramentas como avaliação, pois não sabia que existia e da possibilidade de
utilizar, além de outras ferramentas disponíveis que foram apresentadas para produção de vídeo.    

3. Encaminhamentos.

1. Aguardar o desfecho do edital, para então depois planejar o plano de capacitação com base
nos resultados (somente em outubro). 

2. Avaliar os cursos aceitos no edital, replanejar e empreender ações no sentido de adequar à
realidade;

3. Levantamento das dúvidas quanto a questões de direitos autorais para encaminhamento, pela
PROGEP, à Procuradoria;

4. Solicitar a participação de um representante da PROEN para dar um feedback sobre o curso
do SIGAA (ou fazer uma avaliação).

5. Solicitar da Biblioteca da UFOPA informações sobre o andamento da pesquisa de opinião
acerca da contratação de bibliotecas virtuais para atendimento às demandas institucionais.

4. Encerramento.
-  Cristóvam Pena Ferreira   (Diretor do CTIC e Vice-Presidente em Exercício)     agradece a participação
de todos, informa que a próxima reunião será dia 21.09, e solicita reforçar ao representante da Proen
para  participar  na  próxima  reunião  para  tratar  da  pauta  sobre  avaliação  do  curso  do  Sigaa,  e
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conversar com os demais professores ara que eles participem e se inscrevam no edital da Progep,
que foi prorrogado até sexta (18.09), e finaliza desejando uma boa semana a todos(as).

PRESIDÊNCIA

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

01 Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz Presidente Justificada

PARTICIPANTES

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

02 Wellington de Araújo Gabler CTIC – Vice-Presidente Justificada

03 Marcos Prado Lima Procce Ausente

04 Solange Ximenes Proen Justificada

05 Lenise Vargas Flores da Silva Proppit

06 Marcel Antonionni Romano Proplan

07 Cristóvam Pena Ferreira Junior CTIC (Coord. Redes)

08 Rafael Rodrigo dos Santos Miranda CTIC (Coord. Suporte)

09 Renato Silva Santiago CTIC (Coord. Sistemas)

OUTROS PARTICIPANTES

11 Carla Marina Costa Paxiúba  Computação (IEG)

12 Roberto Pereira do Nascimento Computação (IEG)

13 Gilson Cruz Júnior Inform. Educacional (ICED)

14 Advânio Inácio Siqueira Silva ICTA

15 Michelle Midori Sena Fugimura ICTA

16 Fabriciana Vieira Guimarães PROGEP

Pautas da próxima reunião - 21.10.2020: 

 Avaliação de Edital da Progep - Planejamento do Plano de Capacitação;
 Avaliação de Curso do SIGAA;
 Dúvidas  sobre Direitos  Autorais  –  Esclarecimentos  Jurídicos  – Com Prof.  José Roberto

Branco;
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